

## La loi et l'homme

---

ME 1882 page 160

La loi est une *épreuve* de la nature humaine, afin de voir si cette nature peut produire de la justice pour Dieu. La loi est encore une *règle* parfaite de justice pour cette nature, dans tout ce qu'elle doit à Dieu et au prochain. Ainsi elle réclame obéissance et exige que l'homme, sous peine de jugement, accomplisse ce qu'elle exige.

L'autorité de Dieu, l'obéissance de l'homme à ses commandements, et une règle parfaite de conduite pour l'homme, dans son état actuel comme enfant d'Adam, tout cela est compris dans ce système.

Mais l'homme, sachant qu'il doit l'accomplir (sa propre conscience lui disant que la loi est juste), et ne soupçonnant pas sa propre faiblesse et la profondeur de sa ruine; voyant en outre que garder la loi serait pour lui la justice devant Dieu, la prend volontiers comme le moyen d'obtenir cette justice et de jouir de la faveur divine, comme le moyen d'être en règle lorsque le jugement viendra. Si l'homme n'est pas réveillé, l'observation des exigences extérieures de la loi satisfait sa conscience naturelle; mais, quand elle est comprise spirituellement, on fait bientôt la découverte de cette loi dans nos membres qui met à néant tous nos efforts.